

令和2年7月31日

柏中生へのメッセージ（生徒総会編）

校長 内田

生徒総会資料の1ページを見てください。1の目的に「この会は友情に結ばれ奉仕の心に満ち、しかも、健康にあふれた立派な中学生になることを目的とする。」とあります。これをみんなで心に留めて、取り組んでいけたら素晴らしい生徒会活動になっていくと思います。

今日はこの中の「奉仕の心」に関連して、「ボランティア」についてお話しします。現在はボランティアの意味も多様化して幅広くなってきましたが、もとの語源はラテン語の「自由意志」という意味であり、英語では「志願者」という意味であると言われています。一般にボランティア精神には4つの原則があります。1つ目は「自分からすすんで行動する（自発性）」、2つ目は「ともに支え合い、協力し合う（社会性）」、3つ目は「見返りを求めない（無償性）」、4つ目が「より良い社会の実現をめざす（先駆性）」です。

柏中生には、様々な生徒会活動を通して、このボランティア精神を発揮して実践を積み重ねることで、目的にある「奉仕の心」を獲得していってくれることを期待しています。

実際に活動をしていく中では迷うことも多いと思いますが、「やった後悔よりも、やらなかった後悔の方が大きい」とか「やらずに後悔するよりも、やって後悔した方がずっといい。」とか言われますので、「迷ったら動いてみる！」という気持ちを持って、一歩踏み出してみてください。

また、皆さんが歩いていく未来の社会では「主体性」がとても重要とも言われています。「自分で考え、自分で実行し、自分で責任を持つ。」そんな力に結びついていってもらえたら嬉しいです。

最後に宣伝と宿題です。今年度柏中のスローガンを12年ぶりにマイナーチェンジしました。気づいてくれていますか？「いきいき さわやか 学び合う 柏中」から「いきいき さわやか 高め合う 柏中」への変更です。「学び合う」から「高め合う」へと変わった意味と意義を生徒の皆さんにも考えてほしいです。

今年度はWith コロナでできないことも多いですが、みんなで力を合わせて「普段の生活」を充実させていきましょう！